

El fenómeno de la Globalización: Nuevas formas de pobreza y transdisciplinariedad en la intervención social

Sergio Buedo Martínez

En el contexto de la globalización, es preciso indagar en las consecuencias positivas y negativas que esta conlleva, así como de las alteraciones que esta provoca en los diferentes sistemas estructurales globales, que de forma progresiva, perturba y modifica la vida cotidiana de las personas que los componen; condicionando y cambiando por completo las necesidades humanas, las problemáticas sociales y el conflicto; donde los profesionales del ámbito socioeducativo hemos de adaptar nuestra forma de intervenir a las nuevas formas de desigualdad gestadas en estos nuevos espacios. Este trabajo trata de realizar una reflexión en profundidad, acerca de la alteración que ha vivido el fenómeno de la pobreza a través de la globalización, así como la transformación que ha de vivir la intervención social, a fin de adaptarnos a las nuevas necesidades que presentan las personas en este palimpsesto de nuevas formas de exclusión social.

El fenómeno de la globalización, tal y como se ha construido y definido a partir de la década de los 70, nos revela un panorama dicotómico entre progreso e inequidad social, donde una minoría cada vez más reducida, somete a la mayoría global, cada vez más segregada y oprimida. Los profesionales de la intervención social, en el esfuerzo de adaptarnos a los nuevos contextos y situaciones de exclusión social generados en este proceso, hemos de adoptar un enfoque holístico y transdisciplinar; tratando de elaborar nuevas metodologías transversales, que traten de afrontar los desafíos que nos expone el nuevo espacio global, estipulando marcos colaborativos y tejiendo nuevas redes de intervención social. Es por ello, que la colaboración, la coparticipación, y la coordinación entre las diferentes disciplinas del ámbito socioeducativo, así como el fomento de las relaciones inter/multi/transdisciplinares en la intervención social en una sociedad global, serán los elementos indispensables para proceder, intervenir y hacer frente a estas nuevas necesidades.